

Presentación

En este número, la revista *Universidad de México* corrobora a través de una serie de Encuestas a destacados intelectuales mexicanos su presencia dentro del proceso cultural acaecido desde 1950.

Es ése un momento clave para hacer un poco de memoria. Nos hemos detenido aquí dispuestos a tomar esta fecha como un hito, un parteaguas que nos sirva como punto de reflexión, un interregno donde los cambios iniciados un par de décadas atrás, cobraron un especial dinamismo conformando desde entonces el entorno cultural que ahora vivimos.

Hemos invitado aquí a fotógrafos, cineastas, escritores, filósofos, pintores, entre otros, para que sean ellos los que se hagan cargo de las reflexiones sobre la cultura de una época, para que sean ellos quienes nos entreguen su versión o su recuerdo de hechos tan próximos y sin embargo tan remotos. Los comentarios que reunimos ojalá sirvan como un homenaje a un tiempo indiscutiblemente fértil en nuestras letras y nuestra cultura, un año de no retorno y también un año liminar. ◇

Agradecemos al Archivo General de la Nación su colaboración para ilustrar este número.